

erhöhte sich. So wird der große Sprung nach vorn in der Industrie und in der Landwirtschaft gefördert.

Die Praxis eines Jahres beweist, daß die Teilnahme an körperlicher Arbeit die wirksamste Maßnahme zur Umgestaltung und Hebung des Niveaus der Funktionäre in den Zeiten des friedlichen Aufbaus ist. Durch die Arbeit wird die Einstellung der betreffenden Kader zur Arbeit und zu

erkennen aus tiefem Herzen an, daß „die Betriebe und Dörfer ein Meer des Wissens und die Produktionsarbeit die Quelle des Wissens“ sind. Es beginnt sich eine richtige Einstellung zur Arbeit zu entwickeln. Ihre Einstellung zu den werktätigen Menschen beginnt anders zu werden. Sie haben bei dem werktätigen Volk nicht nur Produktionsfertigkeit und gesellschaftliches Wissen gelernt, sondern



*Studentinnen arbeiten in der Landwirtschaft. Hier tragen sie Dünger auf die Felder*

den Massen verbessert. Die kommunistische Ideologie, die dadurch gekennzeichnet ist, daß man sich sowohl „oben“ als auch „unten“ befindet, sowohl Funktionär als auch einfacher Bürger sein kann, sowohl aus der Produktion kommen als auch wieder in die Produktion zurückgehen kann, sowohl die Massen leiten als auch von den Massen geleitet werden kann, beginnt sich bereits in vielen Funktionären zu formen.

Besonders beginnt die junge Intelligenz, die noch keine Stählung und gründliche Umgestaltung erfahren hat, ihr ideologisches Gesicht stark zu verändern, nachdem sie „unten“ unter den werktätigen Massen gelebt und direkt an den verschiedenen Arbeiten und Kämpfen in den Grundorganisationen teilgenommen hat. Viele, die früher die körperliche Arbeit verachteten, haben durch die praktische Arbeit allmählich begriffen, daß die körperliche Arbeit doch nicht einfach ist. Sie

auch die wertvollen Eigenschaften des werktätigen Volkes erworben und die Gefühle des werktätigen Volkes in sich entwickelt. Das zeigt, daß sie wirklich einen wichtigen Schritt auf dem langen Wege, sich aus einer bürgerlichen Intelligenz zu einer Intelligenz der Arbeiterklasse umzuwandeln, gemacht haben.

Die Teilnahme der Funktionäre an der Arbeit und ihre Stählung durch die Entsendung zur Arbeit nach unten haben sowohl bei der Verbesserung der Leitung als auch bei der Stärkung der Arbeit der Grundorganisationen eine wichtige Rolle gespielt. Bei der körperlichen Arbeit behalten die leitenden Personen und die Funktionäre ständige Verbindung mit dem werktätigen Volk. So war es möglich, daß die Forderungen des werktätigen Volkes und die Probleme an der Basis direkt den leitenden Institutionen zugeleitet und rechtzeitig gelöst werden konnten. Besonders die Versuchsfelder der